



Edificación

Organo del Sindicato de Obreros Calefaccionistas

ADHERIDO A LA F. O. R. U., Y A LA A. I. T.

Año 2 | Montevideo, Junio de 1938 | Sede Social: Yí 1771. | N.º 10

Hacia el resurgimiento de la F. O. R. U. Trabajadores de la capital: organizaos

EN los días 14 de Abril y siguientes, se ha llevado a cabo la reunión de delegados de gremios adheridos a la F.O.R.U., en la cual se trataron asuntos de suma importancia para la vitalidad del movimiento obrero libertario que desconectado del resorte común de las actividades de otrora, vejeta en una calma suicida y desconcertante.

El llamado hecho por la F.O.R.U. a los gremios adheridos, ha tenido la virtud de sacudir en parte la apatía reinante y hacer converger hacia un mismo cruce el pensamiento y el deseo general, en el sentido de cambiar impresiones acerca del estado de los gremios y la mejor forma de robustecer sus cuadros.

La desorganización ha ganado un terreno considerable y sumado a ello la descomposición operada en algunas organizaciones bajo la influencia reformista, ha hecho que los trabajadores caigan en un escepticismo enfermizo cuyas consecuencias se traducen diariamente en el azote de la burguesía.

Nuestro Sindicato consideró el problema en su doble faz: reorganización de los gremios con orientación libertaria y de acción directa y resurgimiento de la F.O.R.U.

Cuestión fundamental para ambas cosas es el trabajo orgánico de la central a efectos de interesar más de cerca en las actividades a los gremios que la integran, y bajo el impulso de la misma propender a que éstos adquieran un real y efectivo poderío.

Tan razonado y lógico ha sido el planteamiento hecho por nuestro Sindicato, que en el ánimo y en el espíritu de todos los compañeros asistentes tenía ya ganados sus prestigios para la aprobación.

La integración del Consejo de la F.O.R.U. por compañeros nombrados directamente por los gremios y las reuniones periódicas de la asamblea de delegados, darán indudablemente en lo sucesivo una trabazón orgánica que hará que poco a poco las actividades internas de cada gremio vayan desarrollándose en grado ascendente por las iniciativas que surjan del cambio continuo de ideas, y al mismo tiempo que la central retome en sus manos el impulso necesario que vigorice y de carácter al conjunto de los esfuerzos representados por los gremios en forma parcial.

Consideramos que con tal resolución se ha dado un gran paso en pro del resurgimiento del movimiento obrero libertario, representado por la F.O.R.U. Pero consideramos también que las resoluciones emanadas de la reunión de delegados no deben llevar el triste destino de muchas otras que solamente han quedado asentadas en las actas o han servido para satisfacer la vanidad personal de algunos compañeros. Entendemos que hay que darle a los problemas abordados la solución práctica que formalice y haga cristalizar en provechosos resultados.

En el Consejo de la F.O.R.U. deben estar los compañeros que representen auténticamente a los gremios y cuya designación haya sido hecha por éstos, y terminar para siempre con ese estado de anomalía que traduce irresponsabilidad cuando las resoluciones ha tomarse no llevan el respaldo de los órganos genuinamente obreros, ni interpretan ni el deseo ni el sentir de los mismos.

Los gremios en general, y los compañeros de responsabilidad, en particular, deben estar atentos a la labor y a actividad de los miembros designados para la integración del Consejo de la F.O.R.U. y seguir celosamente el desenvolvimiento del mismo, para evitar caer nuevamente en el vicioso estado de cosas que reinaba desde tiempo atrás, dejando en manos de unos pocos, y a veces sin representación directa, la marcha y responsabilidad de nuestra central.

Quienes han aceptado los cargos conferidos, deben saber que han contraído con el gremio una responsabilidad de la cual tienen que rendir cuenta al organismo que representan. No se trata de aceptar designaciones para satisfacer vanidades personales o egoísmos contraproducentes, sino de integrar un organismo de trabajo, que exige de todos sus componentes el máximo de actividad como así los mejores frutos de su razonamiento e inteligencia. Y quienes no estén dispuestos a sacrificar algunas horas robadas al sueño o al descanso deben dejar los puestos a otros, pues de lo contrario sabotean una obra que la colectividad y la vida de los gremios reclaman día a día.

La F.O.R.U. necesita resurgir plétorica de energías, plena de fuerzas que le den, como en años idos, personalidad y envergadura. Pero para ello son imprescindibles puntos fundamentales como éstos: actividad responsable, orgánica; inteligencia, buen criterio y razonamiento para discernir los múltiples problemas que a diario se presentan.

El Consejo de nuestra central debe ser un órgano relacionador que

¿CUANTAS veces habrá que repetir estas palabras para que hallen un eco en la mente de los que trabajan y padecen?

Es difícil precisarlo, pero cuantas veces sea necesario decirlas aunque veamos con amargura que pocos o nadie se llega hacia nosotros, las diremos con el interés y el entusiasmo más legítimo que nos inspiran nuestros hermanos de explotación y sufrimiento. Creemos y tenemos la más firme convicción, que el proletariado aun no federado sabrá cumplir con su deber, si se le llama a ese deber con la sinceridad de propósitos suficiente para crear en él una confianza, en los que lo incitan para engrósar sus filas.

Así es, y solo esperamos que el tiempo nos dé la razón. El deseo de solidaridad, el instinto fraterno, está siempre latente en el corazón de todos los oprimidos. Es menester insistir y persistir; llamémosles una y mil veces; hasta que vengan! Si no vienen es porque no supimos llamarlos. Terminarán por comprender que el Sindicato, la organización, es un medio (el único que existe) para que los trabajadores podamos mejorar nuestra situación económica y moral si tenemos siempre como base la acción directa, que significa (no intermediarios) entre el obrero y el burgués en sus relaciones y conflictos.

Obreros, camaradas de todos los oficios, uníos!

Para convertirse en organizado no hay necesidad de heroicos sacrificios, de hechos disparatados, de acciones personales y absurdas; si fuera así todos dejaríamos de serlo.

No somos líricos que soñamos con la luna mientras la realidad nos pone una soga al cuello; ni intentamos redimir a nadie. Si luchamos es por la dignidad de todos los trabajadores y por mejorar el salario del cual depende nuestra vida y la de nuestros hijos. Queremos que se nos respete y se nos trate como lo que realmente somos y significamos.

No sabemos de otra época donde la explotación de unos hombres sobre otros no existiese, pero conocemos ésta, dura, cruel, implacable. La vida del obrero se hace ca-

da día más difícil en la hora presente. Nuestro existir es como un juego doloroso en el cual somos siempre burlados. Burlados cuando pagamos el alquiler, cuando cobramos el jornal, cuando protestamos contra el atropello, cuando nos ponemos frente a la injusticia. No podremos nunca levantarnos sobre nuestros sufrimientos si continuamos ignorados y dispersos. Unidos, seremos fuerza solidaria que avanza y edifica.

Hombre de trabajo, Leed.

¿Quién no desea más jornal mejor alimentación, viviendas más saludables?

No es acaso, necesario un poco más de libertad, de belleza, de justicia?

Hay un medio para conseguir todo esto: la organización.

Si estás solo frente al burgués, estás perdido. Te rebajará el salario cuando lo crea oportuno especulando así con tus necesidades; te pedirá una hora más sin compensarte ese esfuerzo como debe y mereces; te exigirá siempre todos los días en tu rendimiento y en tus fuerzas con el estribillo insostenible de más, más y más!... Si te rebelas, ya sabes... otro vendrá a ocupar tu lugar. Y así de un lado a otro, hasta que de domes o te organices.



presente iniciativas a los gremios para que éstos las discutan, acepten o rechacen; como asimismo debe recoger y estudiar el deseo, la aspiración y el anhelo que fluctúa en el ambiente obrero, presentando sus opiniones.

Seamos celosos vigilantes de la labor de nuestros delegados y mostrémonos inflexibles con quienes no cumplan con su deber o con los que pretenden desconocer el verdadero rol de un Consejo.

Y con ello, velaremos por el prestigio de la F.O.R.U.

Página Libre

Sangre redentora

¡VEDLOS! Son ellos; que vuelven más sedientos de sangre, sembrando la desolación a su paso. ¡Vedlos! Son ellos; los jinetes del Apocalipsis! El fascismo los ha empujado en su carrera de lujuriosa matanza.

¡Vedlos! Es la orgía asqueante y brutal entre torrentes de sangre y gritos de dolor y rebeldía; sobre un fondo infernal del tronar de los cañones...

Sigue la farsa de mentiras, dolores y cinismo... Y a paso de vencedor, cual moderno gladiador, el fascio sigue su avance en tierras españolas, ante la indiferencia de las pomposas y denigradas democracias.

Es el vil reptil repugnante y asqueante que se revuelve en el fango viscoso de las perfidias y bajas pasiones, ante quien huyen los medrosos, los apocados y los de conciencia y moral mercantilizada.

Es la fuerza bruta, sobre la inteligencia; es la mentira sobre la verdad; es la materia sobre el espíritu; es la barbarie sobre la civilización; es el plomo, el cañón, el tanque; sobre el arado, el yunque, la pluma del intelecto; es la opresión, sobre la libertad.

Pero no; un pueblo se ha puesto en pie y miles de almas, miles de pechos acrisolados en su ideal, al grito de "detente" derraman su sangre generosa por extirpar ese virus venenoso, que azota con escarnio al mundo.

Son miles de pechos machos.

Son miles de almas hembras.

Son miles de almas que entonan su canción de emancipación y libertad.

Son miles de conciencias sanas; miles de ideales puros.

Es todo un pueblo que al clamor de la metralla, que escupe su mensaje de muerte, contesta con noble gesto de gallardía su himno al trabajo y a la vida sin claudicaciones.

Sois los soldados de la labor, sobre la holganza parasitaria; sois la igualdad sobre la esclavitud; sois el bien sobre la injusticia; sois la paz sobre la "bestia"; sois la grandeza sobre la ruindad; sois la vida sobre el más allá de la "muerte".

Para vosotros, miles de pechos Machos, miles de almas hembras, la aureola redentora de la FE y del AMOR.

Para vosotros LA GLORIA DEL TRIUNFO.

ANTONIO ROJO.

Carta de la C. N. T.

Confederación Nacional del Trabajo y Federación Anarquista Ibérica. — Relaciones Exteriores. — Delegación en Francia. — N.º 638 NG/BG.

París, 2 de Abril 1938.

Sindicato Unión de Obreros Calefaccionistas. — Yí 1771. — Montevideo. (Uruguay).

Estimados camaradas, salud.

En nuestro poder la vuestra fecha del 11-3-1938, como así mismo el aviso del banco para que pasemos a sus oficinas a cobrar la cantidad de: **Fr. 1.967.00**, que remitís para la C.N.T. y para los niños huérfanos de los camaradas que defienden la libertad e independencia del pueblo español.

Camaradas, no podéis formaros idea de lo que estos envíos significan para la C.N.T. y para los niños huérfanos de los que sus padres han sido víctimas de la criminal guerra que el fascismo internacional hace a la España libre. El valor intrínseco de esas cantidades, todo y representando un esfuerzo titánico a vuestras modestas economías de proletarios, no es, todo y siéndolo muy importante, lo que más nos interesa hacer resaltar de ello. El pequeño óbolo aportado por los trabajadores organizados del mundo que sienten en sus pechos palpar los anhelos de libertad, sirve para nosotros como un reconfortante estimulador a continuar nuestra gesta en pro de un mañana mejor. La razón de nuestra lucha heroica contra el fascismo internacional y también contra la inercia de las democracias del mundo, es liberar a España de las hordas criminales y salvajes del fascismo, obtener su independencia clara y neta, y sobre todo, que nuestra lucha sea forjadora de un porvenir más justo y equitativo del proletariado español que no dudamos, como ya así lo podemos constatar, tiene repercusión intensísima en el proletariado mundial.

Por las razones expuestas a vuela pluma, os agradecemos, los hombres de la C.N.T. y de la F.A.I., vuestro esfuerzo y sacrificio al pequeño peculio económico de que puede disponer un trabajador, en su justo va-

Del dolor del proletario

EL CANILLITA

El canillita es la acusación más viva y patente a esta sociedad. Hablamos del verdadero canillita.

Difícilmente puede encontrarse un contraste más rotundo y doloroso, que el que nos ofrecen esos niños descalzos y arapientos, corriendo en pleno invierno por las calles de la ciudad pregonando su mercancía.

Representan en todo instante la acusación más tremenda e irrefutable, frente al privilegio insolente de la canalla dorada, bien vestida, enojada y perfumada que los salpica con el lodo que levantan sus autos, desde los cuales parece que

turas para acallar las voces del hambre! ¿Se ha pensado cuánta farsa, infamia y podredumbre lleva impresa en sus páginas un periódico burgués?

En la tristeza de tus ojos infantiles ¡oh pequeño vocero sin ventura! puede leerse ya la experiencia amarga de la vida. Tus gestos denotan una seriedad precoz. Es que el dolor de la lucha, en medio de una realidad injusta, ya te ha hecho hombre.

Es muy cierto que algunos, por el deletéreo influjo del ambiente se pierden y encanallan. Pero en su mayoría brilla un alma noble y pu-



se quisieran llevar al mundo por delante. ¡Y que haya que contemplar a diario semejante injusticia!

La miseria de su hogar, si es que tiene hogar, o con frecuencia la inconsciencia de sus propios padres, (pues hay padres proletarios tan degradados que también cometen la infamia de alcoholizarse con el dinero sacado a sus propios hijos) le obliga al pequeño canillita a lanzarse al arroyo, saltando como un mono de uno a otro vehículo, con sus piecitos desnudos y magullados, voceando esa prensa burguesa hinchada de mentira, de mercantilismo, de "democracia", de "civilización"...

¡Qué ingrata es tu tarea, hermano canillita! ¡Qué sarcasmo sangriento! ¡Tener que vocear impos-

ra, que aún no han podido contaminar ni las penurias de la vida ni la ruindad de los grandes, de los hombres.

Y a más son valientes. No podremos olvidar nunca la magnífica lucha que sostuvieron en solidaridad con sus hermanos cuando el conflicto gráfico, tan memorable en las gestas proletarias del Uruguay.

Con una conciencia que a menudo falta en los obreros adultos, estos pequeños proletarios comprendieron de inmediato su deber. Supieron marcar con sus manos infantiles la cara de los traidores e inconscientes. A su vez fueron atacados por los sicarios del "orden". Algunos salieron de estas refriegas heridos y su sangre inocente floreció de amapolas rojas el asfalto de

lor; muchísimo más moralmente por lo que ello significa para vosotros. Ello nos hace sentir que no estamos solos, que alguien, a través del mundo entero, y no pueden ser otros que nuestros hermanos los proletarios, están con nosotros, piensan en nosotros, siguen nuestra gesta heroica en sus más mínimos detalles y todo su afán, todo su sentir es aportar ayuda económica. Continúa en ese camino que ello es para nosotros un reconfortante moral inestimable.

Con un saludo fraternal para todos los componentes de vuestro Sindicato, se despide la delegación permanente de la C.N.T. con un fuerte grito: **¡VIVA LA LIBERTAD!**

Por la Delegación Permanente de la C.N.T.-F.A.I. en París,

Nemesio GALVE.

De ayer y de hoy

Un llamamiento a la
solidaridad internacional

DE LA Regional de la CNT del Centro, sección española de la AIT, recibimos un telegrama por el cual los camaradas españoles se dirigen a todas las secciones de nuestro movimiento y, a través de ellas, al proletariado mundial para exigir solidaridad activa para la España antifascista.

A continuación reproducimos el telegrama que habla por sí solo y no precisa de ningún comentario:

"Pleno Regional de la CNT del Centro cuyas tareas han sido iniciadas en Madrid, saluda por conducto de este Comité a las diversas Centrales que integran la AIT, al mismo tiempo que les hace saber las esperanzas puestas por los millares de trabajadores que la integran, en su acción de solidaridad hacia la España antifascista. Ante las nuevas arremetidas del fascismo italo-alemán, la hora es de acción. Si el proletariado internacional vacila, proleta progreso y libertad sufrirán duro quebranto. Saludos antifascistas, por el Comité Regional del Centro CNT".

Rogamos se publique este telegrama en los órganos de propaganda de las secciones y se diga lo conveniente para aprovechar este llamamiento en el sentido de la solidaridad que prometimos a la CNT y que ella de nosotros espera.

Correspondencia corta

Acusamos recibo de carta de Norte América, Estado de Ohio.

DE PAYSANDU—

Agradecemos vuestra atención; como siempre seguimos enviando "EDIFICACION".

"Voluntad"

Se nos informa por intermedio de nota, que un grupo de compañeros editan un nuevo periódico libertario titulado "Voluntad".

NOTA: — Para el próximo número, publicaremos íntegramente la ponencia presentada por nuestro gremio ante la Asamblea de Delegados que la F. O. R. U. realizó el 14 de Abril y días subsiguientes.

las calles de Montevideo.

Este es el canillita: Carne doliente del pueblo que es preciso salvar. Acusación viva a la injusticia social Pregonero ambulante de la calle. Agil mensajero de la aurora. Simpático Gavroche de las heroicas gestas proletarias.

Un proletario.

Curt Wilkens

El 16 de Junio de 1923, fué asesinado en su celador, mientras dormía, por el esbirro Pérez Millán, el vencedor de los caídos en la Patagonia.

BLANCO y fino, bañado el rostro en el suave azul de sus ojos. Más que obrero parece artista. Como él serán mañana, que el trabajo no ensucie y deforme, todos los trabajadores.

Nada de trágico, ni un arrebato, ninguna de esas figuras que a nosotros, latino-americanos, nos desfilan en ruidos confusos. Ni braceos, ni charlas, ni empaques. Luz serena y firmeza honda de acero labrado a lima.

Sí. El viejo metal noble debe entrar por mucho en la composición de su espíritu. ¡Hierro! Moléculas terriblemente ceñidas, que resisten las temperaturas de la fragua y del polo. ¡Hierro! Lo que el fuego purifica, lo que el frío templó. ¡Hierro! El mineral de mi pluma, el revestimiento de su bomba, el canuto del máuser de los conscriptos, la propia hoja de la espada de Varela. ¡Hierro!

Sí, Sí. Esto es la médula de sus vértebras, el riel por el cual desliza su vida, Wilkens. Encima de ejes de hierro marcha su carga de ensueños. Ideal e instinto, voluntad y fuerza ritman una sola trepidación en los caminos, bajo los cielos, con rumbo a la Anarquía.

¿Por qué ha matado este hombre? Hay todavía que decirlo?... Por qué se tiende sobre el abismo el puente, se vuela con dinamita el peñasco, se ultima

ahora. Y ya son dos... No hagan los bárbaros, burgueses orangutanes y militares gorilas—, que sean tres o diez o cien. No asesinen alevosamente. No reproduzcan contra este pueblo sus odios, la odisea infamante de Cristo. Pequeña, tardía, anónima, algo de justicia existe. Recuerden a Falcón; piensen en Varela; No olviden a Kurt Wilckens!

a tiros el lobo? Explicáos esto y la muerte de Varela está explicada. A nosotros nos ha lavado el rostro. Triste rostro que el sudor propio y la saliva apenas enmascaraban de oprobio. Estamos limpios ahora. La claridad de sus ojos baña nuestra alma. El hierro de su espíritu entra en nuestra sangre.

Esto es verdad, compañeros. Como es verdad que este Cristo infamado que es el pueblo argentino, desde su cruz sonríe. Sonríe a Kurt Wilckens.

Por lo demás, burgueses, no creáis que bailemos de contento. Un hecho de éstos es una cumbre de la que miramos con respecto. Tampoco él estará alegre. La altura es fría y sola. Y un hombre que ama a los hombres, como Kurt Wilckens, no entra en ella sino cuando su deber es más fuerte que su amor, que su vida y que su muerte. Cuando su deber es hierro!

Y allá irá con Radowitzky,

ahora. Y ya son dos... No hagan los bárbaros, burgueses orangutanes y militares gorilas—, que sean tres o diez o cien. No asesinen alevosamente. No reproduzcan contra este pueblo sus odios, la odisea infamante de Cristo. Pequeña, tardía, anónima, algo de justicia existe. Recuerden a Falcón; piensen en Varela; No olviden a Kurt Wilckens!

RODOLFO GONZALEZ PACHECO.

La F.O.R.U. organiza sus cuadros sindicales

Abierta a toda aspiración sincera y encaminada hacia un mejoramiento efectivo de reivindicación proletaria, la F.O.R.U., significa para los trabajadores la mejor garantía de responsabilidad en la lucha contra el capital. Y si algo la caracterizó siempre en esa lucha fué la posición clara y firme que supo asumir en todas las circunstancias frente a la reacción hostilizante y estatal.

No haremos historia sobre su existencia para que nadie vea sectarismos en ello. Además queremos apartarnos todo lo posible del pasado. Y decimos todo lo posible, ya que es difícil romper por entero con él. Allí están los antecedentes que definen dando la personalidad a los hombres y a las entidades. En el pasado está lo que fuimos, y dentro de ello, cabe esperar lo que seremos. Y si bien es indiscutible que al paso del tiempo todo se modifica, todo es susceptible de transformación, hay en el pasado (archivo de acontecimientos) grabadas como impresiones digitales, las huellas a veces imborrables de nuestros actos.

Por eso no puede desecharse totalmente. Por eso debemos aunque

NUESTRO CONFLICTO CON CURT MARSCHALK y Cia.

VUELVE a cobrar actualidad el litigio con esta firma, debido a la gestión activa y eficaz de la comisión nombrada para contrarrestar el sistema de trabajo deficiente de este comerciante inescrupuloso. Solamente los que ignoran los manejos de esta firma pueden solicitar sus servicios, ya que ellos redundan en perjuicio de los mismos interesados, por tratarse de un método de trabajo rechazado en forma terminante, por los técnicos en calefacción, por considerarlo inseguro y peligroso, en cuanto a duración y funcionamiento.

La veracidad de lo que decimos tiene una base en la actitud del mismo Marschalk, que para decidir a posibles clientes a que acepten sus presupuestos, les enumera obras que dice hechas por él, y que existen solamente en su imaginación. Y si pone como antecedente trabajos que nunca realizó, ¡ello da una medida cabal de lo que serán sus verdaderas obras cuando se toma el interés de ocultarlas!

Como esta organización, no fué, ni será nunca cómplice en los manejos turbios de este señor, he aquí el motivo del litigio. Pero es de esperar que el descrédito cada vez mayor en torno de la personalidad de este burgués, termine por darle al gremio de Calefaccionistas un justo y legítimo triunfo. Mientras tanto trabajadores: ¡Solidaridad!

ERROR TACTICO

A LOS CAMARADAS AFINES

ES a vosotros, compañeros, a quienes me dirijo con este modesto llamado para que reflexionéis sobre un problema de trascendental importancia, para nuestro movimiento obrero de orientación anticapitalista y antiautoritaria. No sería yo precisamente quien debiera plantear este problema de tan vital importancia, puesto que hay muchos compañeros de más capacidad que yo, de más experiencia, que pudieran ser ellos los que abrieran la brecha dando más claridad al camino que conduce a los hombres a su total emancipación.

Los compañeros que en otra época hayan militado en nuestro movimiento obrero, tienen sobrada y amarga experiencia de las funestas consecuencias que para el mismo ha tenido la intervención de elementos colaboracionistas, propagadores del principio de autoridad, factor de estancamiento y atraso, que han servido para desviar de su verdadero cauce, a la clase trabajadora, llevándolas como un rebaño, hacia el negro abismo de la esclavitud.

Matando en los hombres toda libre iniciativa para resolver sus propios problemas.

Hay que bajar del cómodo pedestal del quietismo, y agitar valientemente las banderas del combate, contra todo y contra todos.

De esta manera podemos levantar un dique de defensa contra todos los tiranos del mundo, que sólo anhelan vivir en la opulencia, con el hambre, con la muerte de todos los hombres que trabajan, que sufren, que se desesperan por conquistar aunque más no sea un pedazo de pan para satisfacer engañadamente su hambre eterna.

Todos los gobiernos, sean éstos republicanos, fascistas o bolcheviques, para poder sostenerse, emplean los mismos métodos de terror: la cárcel, el destierro, la guerra, la esclavitud; de otra manera les sería imposible sostenerse.

... La historia robustece nuestro criterio. Para no ir demasiado lejos, tenemos el ejemplo de Rusia. Stalin con su terror rojo, no se diferencia en nada del terror negro de Mussolini, ni del terror pardo de Hitler. En Rusia cuando en tiempo del Czar, los que más trabajaron con estoicismo incomparable, para socabar los cimientos del Czarismo, antes y después de aquel atentado que contra el Czar Alejandro II que tuviera lugar el 13 de Marzo de 1881. Siendo sus principales protagonistas, valerosas mujeres como Sofía Perowskaya y hombres de valeroso temple como Schielatff, que pagaron con sus vidas, satisfechos de haber liquidado a un tirano. Y desde ahí, a 1905 donde fueran masacrados gran cantidad de revolucionarios hasta que vino la revolución de 17. Y de ahí para adelante vemos a lo que llegó, que todos los que más lucharon por la causa de la libertad del pueblo ruso, pagaron con la muerte, el destierro, y aún hoy continúan sembrando el terror, no ya en Rusia, sino en todos los rincones que puedan hacerlo.

Y lo mismo que en Rusia está pasando ahora en España. Todo el mundo sabe de qué manera se inició el asalto militarista contra el pueblo, y éste, desarmado, supo responder a la defensa, y al mismo tiempo al aplastamiento del fascismo.

Pero luego las cosas cambiaron. Cuando Franco vió que con todo su ejército bien armado, sostenido por el capitalismo no podía vencer a ese pueblo indomable que los elementos de la C.N.T.-F.A.I. les había inyectado un verdadero espíritu de libertad acudió al militarismo internacional.

Y aún así, si no fuera por las negras traiciones de las democracias, si no fuera por el terror de la fatídica Tcheka que tiene encarcelados a 5.000 combatientes en las mazmorras de la República "leal", el fascismo no triunfaría, porque el pueblo español no lo quiere, no lo acepta, prefiere morir, antes que entregarse, que es morir también.

Siendo éste un problema que afecta a todos los hombres conscientes del mundo, se hace necesario pensar seriamente, para ver si de alguna manera se puede cortar en algo esta corriente de barbarie que va asolando a los hombres de libre pensamiento. Se hace necesario, repito, dejar de lado todo quietismo, toda mansedumbre, si es que, en realidad, decimos sentir un algo en pro de la causa de la liberación de los esclavos.

... Acá en el Uruguay, como en casi todas partes del mundo, el movimiento obrero, ha sido desmembrado por los arribistas de la política. Existía no hace mucho, en este país, un movimiento obrero de bastante respetabilidad frente capitalismo explotador, bastante bien orientado por los principios federalistas libertarios que la F.O.R.U. sustenta, dando vida y aliento a todos los oprimidos que sufren la explotación de la clase dominante.

Luego apareció la peste, el cáncer que corroe la conciencia clara de los hombres que luchan, para librarse de esta oprobiosa sociedad.

Se rompieron los cuadros sindicales, se levantaron murales de obstructionismo al libre acuerdo de los trabajadores; en fin, hicieron todo

para que no quedara nada. Y hoy vemos la triste realidad, los obreros desorganizados, cada vez más mansos, frente al patrón, frente al Estado, embarcados con los vicios, las depravaciones. Y cuanto más viciosos y depravados sean los hombres, más fácil se les gobiernan, más fácil se les explota. Y a todo este panorama desgarrado en algo hemos contribuido los compañeros que hemos abandonado la lucha, dejando libre el camino para que los elementos arribistas, hicieran del Sindicato un instrumento para satisfacer sus mezquinos intereses, de vivir sin trabajar.

He ahí el error táctico.

ALBAÑILES

Es fundamentalmente necesario recomenzar de nuevo, cambiar de táctica.

Por ejemplo: Yo creo que los compañeros que trabajan en el andamio, que tienen conocimiento en estos problemas, debieran de pensar la necesidad que existe para fortalecer nuestro movimiento, concurrir como hombres organizados a trabajar dentro del Sindicato nuestros valores revolucionarios, e ir cimentando desde la base con nuestra constante prédica, el verdadero camino, que conduce a los hombres hacia su emancipación integral, libre de autoridad, libre de explotación, cosas éstas donde radica todo el mal que aqueja al mundo.

PLOMEROS Y CLOAQUISTAS

Y lo mismo digo de los Plomeros y Cloaquistas, porque según tenemos entendido hay dentro de él elementos que no hacen causa común con la política. Solo falta que se les dé una "manito" para seguir la ruta de la acción directa. Y no solamente esto debe hacerse dentro de los sindicatos reformistas, sino dentro de los nuestros. Hay compañeros que por H o B abandonan los sindicatos cuando más falta hace su colaboración.

HERREROS DE OBRA

En el Sindicato Herreros de Obra de la F.O.R.U. hay compañeros, pero no concurren, no se organizan y después se lamentan que elementos inescrupulosos los manejan a su antojo. La culpa radica en nuestra apatía por la organización.

SINDICATO U. DEL AUTOMOVIL

En el Sindicato U. del Automóvil, sucede lo mismo; los que más trabajan, y no mucho, son los natteros; los demás están ociosos.

Posiblemente si los compañeros, que los hay, se dispusieran a bajar por la organización, creo que el trabajo no caería en el vacío, pues existe en el espíritu de muchos integrantes de ese gremio, un deseo de volver de nuevo a lo que fué este aguerrido Sindicato; olvidando para siempre, ese mal paso que han dado en la última huelga, hacia el abismo de la mansedumbre empujados traidoramente por los eternos divisionistas.

SINDICATO DE OBREROS CARBONEROS

Con el Sindicato de Obreros Carboneros, algo se puede hacer, todo está en buscar la forma, y nadie mejor para ello que los mismos compañeros que están dentro de él.

No hay que dejarse llevar por la corriente. Lo digo en el sentido de la flaqueza que existe en el movimiento obrero en general. Años atrás existía mucho menos, fueron unos pocos compañeros que trajeron a esta América, entre ellos Malatesta, Gori y otros, las ideas renovadoras, y sin embargo, a pesar de todo, "la verdad —como dijo Emilio Zola—, está en marcha y nadie la detendrá".

Las minorías siempre fueron las que han impulsado a las masas proletarias a luchar contra la inicua explotación del hombre sobre el hombre.

Basado en esto es que debemos de luchar como minorías conscientes, por un mejoramiento social; no esperemos, como el vulgo dice: "que hagan los otros, luego haré yo".

VENDEDORES DE DIARIOS

También quiero dedicarles un llamado a los compañeros vendedores de diarios, que hace bastante tiempo, no se les ve, en sentido general, hacer algo para sacar a ese gremio amorfo del sitio en que está colocado. ¿Han hecho algo? Creo que no.

¿Publicar manifiestos, hacer asambleas para que se discutan los problemas nuestros? Nada de eso.

He ahí otro grave mal.

De esa manera quien maneja, manejará, y el silencio, es complicidad. Hay que despertar, levantarse, tomar las herramientas, y empezar a trabajar duro y parejo, de lo contrario, la llama que da calor, que alimenta nuestro espíritu de lucha, está apagada, ni calienta ni vivifica.

¡Compañero! ¡Levántate! Toma las herramientas y a trabajar de nuevo, por encima de los escombros, de las ruinas elaboremos nuestra obra, sigamos nuestro camino trazado, hacia la elevada cumbre de la libertad.

Por encima de todo y contra todo, ¡Adelante!

A. VAZQUEZ.

no quisiéramos, por ser solamente veraces, decir que la F.O.R.U. como Central obrera tiene antecedentes suficientes para merecer el apoyo y la confianza de los trabajadores, a quienes exhortamos para ingresar en su seno. Insistiremos.